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昔日老少四代挤在一处老院里，如今搬进新楼房宽敞又舒适

儿儿女女同同住住一一小小区区，，照照料料也也方方便便

文/图 本报记者 王博文

买新衣备年货
四世同堂过大年

腊月二十七，张怀玉的大
儿媳宋丽莎中午一下班，便急
急忙忙赶回金色嘉苑西区的
家中，帮着老人打扫卫生、置
办年货。

一进家门，这个125平方
米的房子里聚集着一家老小9
口人，屋内喜气洋洋。“我们一
家现在住3套房，这套房子是
老二家的，今年过年我们也会
在这里和家人一起过。”宋丽
莎介绍，虽然住在不同的房子
里，但好在都住同一个社区，
相互照料也方便。

虽然距离过年还有几天
的时间，但屋内春节的氛围已

经十分浓厚。“新年新气象，家
里添置了不少新物件，两个儿
媳妇也早早的就开始购置起
年货了。”公公张怀玉说，节前
对联、福字以及各种年货都已
置备齐全，就等着大年三十贴
对联，做年夜饭，一家人热热
闹闹过大年。

“这过年了，儿媳妇还给
我们买了新衣服。”婆婆谢凤
芝拿着新衣服笑着说，过年穿

新衣，心里别提有多高兴了。
不仅如此，客厅里的沙发也已
悄然换上了“新衣”。“今年沙
发套也换了个新的，过年嘛，
就是图个新，自己看着也舒
服。”谢凤芝说，虽然距离过年
还有几天的时间，但家中早已
到处弥漫着浓浓的年味。

“每年我们都是一大家子
一起过年，真的很幸福。”提起
过年，张怀玉的老父亲显得异
常喜悦。他说，去年，家里又添
了一个重孙。如今大重孙陪着
小重孙玩，家里一片其乐融融
的景象，看着老爷子心里乐开
了花。

生活环境好了
居民素质也高了

三年前，张怀玉一家老小
从村里破旧的平房中搬进现
在居住的楼房，过上了社区生
活。谈及生活发生的变化，一
家人感触颇多。

“原来我们一家住在谢
村，老的少的同住一个屋檐
下，多少有些不方便。”回忆起
往事，宋丽莎坦言，当时家里
只有一个露天厕所，生活起来
十分不便，用宋丽莎的话来
说，简直和现在独立卫生间没
法比。“当时刚生了孩子，就是
在院子里晾晒个尿布，都怕被
风刮走。”宋丽莎打趣道，现在
家里有暖气有阳台，环境比以

前好太多。
“原来住的村比较偏远，

外面都是泥巴路，出趟门特别
不容易。”公婆俩回忆起之前
村子里的生活，仿佛还历历在
目。“那个时候准备年货，买大
件的东西得往市里去，路上得
换几套交通工具，没个把小时
到不了。”张怀玉说，现在好
了，外面都是沥青路，家里的
车也有了停放的位置，在市里
买了年货，放车里直接就能带
回来，很是方便。

不只是购置年货方便了，
现如今小区及周边还有了花
灯，火树银花不夜天，一家人
也感受到了过年的热闹。“之
前在村子里，过年也就点个路
灯，知道市里有花灯，一直想
去看看，可都因路途遥远没有
去成。”张怀玉说，没想到如今
不出社区，就可以看到如此美
妙的花灯，心里兴奋极了。“晚
上我们一家人在社区里走走，
串串门、拜拜年，这年味儿是
越来越浓了。”张怀玉说。

最让一家人感到高兴的
是如今社区居民的素质也有
了很大的提升。“原来在村子
里的时候，村民会因为一些小
事发生争执，现在这种情况几
乎不会再出现了。”张怀玉说，
随着生活水平的改变，居民的
素质也在不断提升，邻里关系
更加和睦，生活也过得越来越
舒坦了。

买新衣、备年货……每到春节，家家户户都会齐聚一堂。家住济宁高新区黄屯街道金
色嘉苑的张怀玉一家也不例外，搬进社区楼房的三年间，一直保持着四世同堂一起过年的
习惯。在一家人看来，如今不仅年味越来越浓，生活也变得越来越有滋味。

一家人其乐融融，围坐在一起看孩子。

用心巡查每条线路
除夕夜晚不停电

今年的除夕夜，对于王传

道来说，又是一个不能回家的

夜晚。

家家户户亮灯后，王传道

的工作就更加忙碌起来。邹城

市峄山镇共有8条10千伏线路

246公里，管辖136个行政村

303个台区3 . 2万户用户。尽管

春节前夕已经对所有安全隐

患点进行了排查和集中整治，

但是考虑到峄山所辖线路多、

台区多，加之春节用电量集

中，烟花炮竹诱发安全隐患以

及可能出现的电力线路遭遇

外力破坏，他们还要对几个重

点的区域进行重点排查与管

控。

“测量下变压器温度，看

看有没有发热现象。”在刘驾

庄村的台区变压器前，王传道

停下了脚步。这个村是搬迁

村，目前还有40多户居住这

里，尽管人不多，但是这里养

殖户多、用电量大，原来只有1

台100千伏安的变压器，由于

用电量大，夏天出现了超负荷

现象。为了确保春节用电不出

问题，去年底前，邹城供电公

司为这个村又安装了一台200

千伏安的变压器，可是考虑到

春节用电负荷激增，王传道还

是慎之又慎，不敢放松。

在峄山镇下山村的配电

室里，一位年轻的小伙子已

经在这里蹲守许久，他是峄

山供电所副所长吴楠。像这

样的蹲守，在多个变电室都

在进行。

王传道介绍，尽管这种办

法陈旧，却是最直接有效的方

式。这样，工作人员能在第一

时间发现问题并及时予以制

止防范，避免大面积停电给用

户造成的不便。作为所长的王

传道，除夕夜也会走到每个有

电工蹲守的配电室，看看安全

情况、看看自己的伙计们。

守护了整整一夜
今年除夕“零事故”

除夕夜晚不仅需要在外

巡视设备、线路，还要密切监

视电网负荷变化情况，对可

能出现的安全隐患及时作出

反应，并采取应对措施。有时

候还要静静守候在电话机

旁，确保一旦有报修电话，能

在第一时间掌握信息并实施

抢修。

“除夕夜最害怕的就是听

到电话铃声，只要有电话，说

明就有停电的地方。”王传道

说，有故障，老百姓就不能正

常用上电。每年的除夕夜，他

都非常紧张。从晚上8点半以

后，用电负荷开始慢慢升高。

晚上11点半到凌晨1点半是最

容易出事的时间段，也是最让

人担心的时候。这个时候需要

高度戒备。每次过了凌晨1点，

他们才敢松口气。

今年，王传道特别高兴，

因为除夕夜没有出现任何故

障，这让他心里的那块石头终

于落了地。忙碌了一个晚上，

凌晨1点半，王传道和他的伙

伴们终于吃上了年夜饭。

凌晨3点，当千家万户逐

渐进入梦乡。望着陆续关闭的

灯光，王传道想想老人，想想

孩子，想想一年的忙碌与奔

波，想想自己的职责与坚守。

或许再苦再累再委屈，在除夕

夜晚，却没有比确保除夕夜线

路“零跳闸”、台区“零停电”、

服务“零舆情”更重要的了。王

传道说，这是他的责任，更是

他最大的愿望。

连续19年，他们除夕夜坚守在岗位上

只只为为让让百百姓姓们们过过个个““亮亮堂堂年年””

春节期间，让百姓用上安全电、放心电，比什么都重要。19

年来，每个除夕夜，邹城市供电公司峄山供电所所长王传道都

会与所里的电工们一起，分布在不同的线路、配电台区、配电

室忙碌，确保老百姓过个亮堂、祥和的春节。

文/图 本报记者 贾凌煜 通讯员 朱璐

除夕夜王传道和同事巡查线路。
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